

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España, Establecimiento (Madrid, Pinar) Número 9922 M. semana.

Para LA ALMUDAINA

Buenos augurios

Yo no sé si la ausencia—esa ausencia que, según la copla, «apaga el fuego chico y aviva el grande»—es causa de que yo vea las cosas de la manera que voy a decir y que en otras ocasiones ya he iniciado: Mallorca, Palma, prosperan en muchos conceptos y parece haberse consumado ahí un cambio de espíritu realmente consolador; sobre todo si lo comparamos con el de quince años antes.

Sin necesidad de resucitar polémicas y recuerdos enojosos, es lícito afirmar ahora que la fiebre política de aquellas fechas ha remitido notablemente o, por mejor decir, ha pasado al debido término para ocupar el puesto que, en buena lógica, le corresponde. Empieza a comprenderse, en suma, que la política es para el país y no al contrario; que es un medio, y no una finalidad ni un objetivo en sí mismo, ni una preocupación absorbente y esterilizadora de todos los demás órdenes de la actividad. La política tal como entonces se actuó, como juego y ocupación única, excluyente, de la vida local, como lucha por el simple dominio de la provincia o por la satisfacción de pequeñas vanidades y empeños de amor propio, hacía un doble daño: representaba la obstrucción a la mejora desde el poder, sumido en rutinario quietismo, y desviaba a la juventud de toda afición que no fuera el teje maneje electoral, la intriga de casinillo, el prurito de figurar en las corporaciones, no para desprezarse por iniciativas provechosas sino por mera ostentación y costumbre.

Este fué el sentido de ciertas campañas, mal entendidas en algún momento, por lo que en ellas ponía fatalmente la intemperancia de la juventud o por la resistencia, todavía más intemperante, de los intereses creados, de los estados poseedores. Todo eso se ha depurado, con el tiempo; y ahora vemos, unos y otros, con mayor claridad y deseo de acierto. La vieja política va cediendo y transformándose en otra más alta y sustancial: en política para el país, para Mallorca, en instrumento de progreso efectivo, en cauce de iniciativas, y parece informarla un sentimiento nuevo, de patriotismo local, harto tiempo olvidado.

El derribo de las murallas fué, sin disputa, en el terreno de los hechos, el punto de partida de este nuevo periodo. Entonces tomó expresión material y tangible la labor encomendada a las nuevas generaciones y se vinieron abajo infinitas de incredulidades y pesimismo. Recuérdese que el mismo día en que se dió comienzo oficial a la demolición, había por la mañana, quien juraba y perjura que la ceremonia no tendría efecto, y si tenía efecto no se pasaría más allá de la primera piedra, y si se pasaba no alcanzaría el derribo al lienzo de un baluarte, y si alcanzaba no lo verían realizado del todo nuestros nietos. Y es que, hasta entonces, al hablar de reformas, de progresos urbanos, de vida nueva para Mallorca, parecía tratarse de puras entelequias confiadas al papel, que nadie creía pudiesen convertirse en actos por los siglos de los siglos. Y todo nuestro trágico de juntas, comisiones gestoras, ediciones de *La ciudad de Palma*, mitines, banquetes a Estada, etcétera, tomaban el aspecto, a los ojos de la susodicha incredulidad, como de pura candidez y simpleza, como de sueño de ilusos, que andan dormidos por las calles.

Pero el primer golpe de piqueta dado en la fortificación opresora, dió también en el viejo espíritu negativo y obstruccionista... Y, al fin y a la postre, nos hemos librado de dos murallas. Ahora los proyectistas y los entusiastas no son ya hombres dañinos o infelices dignos de lástima. Y ese afán de hacer cosas, de crear, de trabajar positivamente, ha sido un derivativo saludable pa-

ra la antigua congestión política o le ha dado un contenido más noble, de que antes careció. Una serie de aspiraciones, que antes no salían del limbo de las utopías, se han hecho carne y piedra y realidad: el ensanche de la capital, el paso de Sagraera, la reforma del puerto, el servicio de vapores elevado a un rango inverosímil, el ferrocarril de Sóller... y el ejemplo de estas cosas posibles y llevadas a ejecución ha operado venturosamente sobre el rancio pesimismo y estimula cada día nuevos avances, dentro de la limitación geográfica que supone nuestra isla.

Con que íntimo regocijo me enteré de la conferencia del ilustre don Mariano Canals en la Asociación de la Prensa! En ella me pareció leer entre líneas, cuánto acabo de espone aquí rápidamente y con menos elocuencia desde luego que la del admirable orador mallorquino que tantas veces nos embalsó con su palabra limpia, ligeramente caustica, y su entendimiento diáfano y lleno de agilidad. Aquel discurso viene a ser la concreción o síntesis en que se ha resuelto la tesis planteada allá, desde 1895, respecto al porvenir de Mallorca.

Y de que esta corriente continúa avanzando, hay buenos augurios: proyectos de mercados, de reforma interior, de nuevos ramales de ferrocarril y, sobre todo, ese proyecto de la red de tranvías eléctricos para Palma y sus suburbios que el patriotismo de mis paisanos ha de mirar con todo el interés que merece y, seguramente, sabrá, y querrá, y podrá hacerlo posible. Así lo esperan todos los mallorquines que viven fuera de Mallorca y muchos continentales que se han enterado de él, que quieren y admiran a nuestra isla y que empiezan a reconocer y ponderar el esfuerzo que supone su mejoramiento agrícola y el desarrollo de tantas empresas, realizadas o en ejecución, para las cuales no se contó más que con los propios recursos, sin intervención de capital extranjero ni forastero siquiera, evitando la desnaturalización de tan importantes servicios que se observa en otras ciudades españolas y que tanto preocupa a los hombres reflexivos.

Miguel S. OLIVER

Barcelona 9 Julio 1912.

POESIA MALLORQUINA

Tristor

Com la flor de primavera neix, se bada y després mor, també ma ill'úsia primera s'es marçida dins el cor.

Nasqué com neix l'esperança dins l'ànima del catiu, qu'espera la deslliurança y amb eixa esperança viu.

Obri el càlzer, com la rosa dins la frescor del matí, y com la rosa s'es closa per may mes tornarse obri.

Y ara la pena'm roega dins una triste solitud..., aquella pena qu'ofega el que plora un be perdut!

Luis OBRADOR.

Juliol 1912.

COLABORACIÓN

Lamentaciones

Un distinguido amigo nuestro que reside en Madrid, y que vela en el escrito su nombre con el pseudónimo, nos envía el siguiente artículo con cuya publicación nos honramos.

Para mí no se ha dicho verdad mayor que la expresada por el insigne don Francisco Silvela en su famosa afirmación de que España es un país «sin pulso». Todo lo sufrimos pacientemente, con tal que nos permitan ir a las corridas de toros—cada vez más numerosas—y que no nos cierren las tabernas los domingos.

Como los españoles somos de carácter bonachón es fácil engañarnos, y en cuanto surge un orador, más o menos elocuente, que se llama amigo del pueblo, le seguimos entusiasmados. Y nada nos extraña en él, ni siquiera el que viva como magante a la par que predica la igualdad.

Comete un ministro de Hacienda el desacierto de subir los precios de

las labores de tabacos, causando con ello un grave daño al Tesoro, y vociferamos; decimos que estamos resueltos a no fumar ni un cigarrillo... y pasan unos meses y todo sigue lo mismo, excepto el contrabando, que aumenta asombrosamente, hasta el punto de que ya no se contenta con faluchos y compra y utiliza vapores de buen andar.

Protestamos contra la velocidad vertiginosa de los automóviles y luego, muy pronto, nos hacemos a la idea de morir aplastados, ya que nos faltan recursos para aplastar a nuestros semejantes. Hay más: por las calles de la hermosa ciudad de Alicante se pasean varios de aquellos vehículos sin tabilla, porque sus dueños quieren demostrar con ello que se ríen de las disposiciones que obligan a que todo automóvil lleve un número. Lo consiente el alcalde, y los alicantinos, excelentes sujetos como todos los demás españoles, no protestan de aquel privilegio.

No conozco pueblo que agunte más que este de Madrid; lenta, pero continuamente, van desapareciendo los urinarios gratuitos para sustituirlos por quioscos de necesidad que cuestan dinero, y la gente calla.

Jamás estuvieron tan descuidadas las calles de la Corte y nadie lanza una queja: ni aun nos paramos a meditar el enorme gasto del asfaltado, al que todos los días ponen remedios, prueba, o de que lo hacen mal, o de que el asfaltado no debe emplearse en estos climas tan variables.

Nos dicen que van a canalizar el Manzanares y no lo canalizan; nos aseguran que pronto se empezarán las obras para el saneamiento del subsuelo y no empiezan; afirman que las autoridades estudian el problema de la mendicidad—así lo llaman—, y una de dos: o las autoridades son torpes o el problema no tiene solución.

Pero nada tan noble como la supresión de los Consumos, que en Bélgica no se ha conseguido aun después de veinte años, y aquí, por una gallardía de nuestro ex alcalde señor Francos Rodríguez, se logró en poco más de veinticuatro horas. Ya no hay Consumos, es cierto; pero en cambio existe el impuesto de inquilinato, mal calculado, y que se cobra Dios sabe cómo.

¿Ventajas de la cacareada supresión? ¡Inabarcables!

Habría como ocho meses me fui a una tienda de comestibles de las más acreditadas, cuyo dueño ostentaba dignamente alta representación parlamentaria y entregó a un dependiente la lista de nueve o diez artículos. «He puesto—dijo—los precios tomados de un catálogo de la casa anterior a la supresión de los Consumos; tenga usted la bondad de poner los precios actuales.» Y el dependiente, después de repasar la lista, me contestó: «No hay más alteración que en esto (señalando a uno de los artículos), que se ha subido una peseta.»

Paréceme que basta este suceso, rigurosamente histórico, para que probada quede la enorme equivocación cometida al suprimir los Consumos. No se ha abaratao, se ha encarecido la vida, sin otra ganancia que la de algunos vendedores.

¿Porque no lleva el Gobierno a la sanción de la Corona la ley aprobada reformando el servicio de Correos? Fue aquella una reforma que honra a don Juan de la Cierva y a don Emilio Ortuño: con su aplicación ganaría el público y aumentarían los ingresos en el Tesoro, y trascurren los años y no se aplica.

El laborioso, inteligente y honrado Cuerpo de Correos es merecedor de que se le atienda mucho más de lo que hoy se hace; es un Cuerpo microscópico porque apenas hay jefes, y en cambio se cuentan por miles los que perciben sueldos insignificantes de 1.500 y 2.000 pesetas. ¿Es que vamos a considerar siempre como una fuente de ingresos el servicio de Correos?

¿Por qué razón, me pregunto, cuando se concede un pase a un jefe o oficial de Correos se le impone la obligación de que vaya en el coche de la ambulancia donde con frecuencia no se sabe y estorban a sus subordinados o compañeros? ¿Por qué no se les autoriza a que, como se hace con los dignos individuos del Cuerpo de Telegrafos, puedan ir en un coche de viajeros?

Y traída como por la mano, se ocurre otra pregunta: ¿Hasta cuándo van a tener los pobres carteros que subir centenares de escaleras diariamente para distribuir la correspondencia, perjudicándose en su salud? El problema, que ya está resuelto en las principales naciones del mundo, ¿resulta insoluble en España?

Como hay teta cortada y temo cansar a los lectores, que acaso con-

migo no sean tan tolerantes como los Gobiernos y los Municipios, concluyo por hoy.

X. X.

Lecturas y Comentarios

El bigote del Kaiser.—Una profesión nueva.

Uno de los rasgos más característicos de la fisonomía del Kaiser es el bigote.

Hace cerca de veinte años, entre los ayudantes del Emperador, se encontraba el mayor von Bencks, famoso por su dandyismo.

Una mañana, el mayor ordenó a su peluquero, Herr Haby, que le arreglase el bigote de un modo original. Momentos después, las guías del bigote del mayor von Bencks se enfilaban belicosamente hacia la frente.

Von Bencks, ya satisfecho de su innovación, sintióse mucho más al ver que el Kaiser se le acercaba y le felicitaba por la forma original de llevar el bigote. Y el felicitado dió el nombre de su peluquero. Inmediatamente, el Kaiser mandó a buscar a Herr Haby. Media hora más tarde el bigote de Guillermo II había tomado la forma que hoy lo caracteriza, y Herr Haby fué nombrado peluquero de Palacio. Había hecho su fortuna.

En todas partes, pero especialmente en las capitales, se ven cosas muy curiosas; ejemplo de ello es el caso de una joven india llamada Ranji Sinji, que desde niña se acostumbró a tragarse multitud de objetos heterogéneos y que desde la edad de quince años ejerce en Viena la profesión de maniquí viviente para los médicos especialistas de enfermedades de la laringe y de la nariz, cuya profesión ha logrado hacerse un buen capital.

Los profesores del Hospital general practican con ella todas las demostraciones de laringoscopia y le extraen cuerpos extraños que el paciente se introduce en la laringe y en el esófago.

Ranji Sinji ha llegado a dominar sus reflejos fornicario-laríngeos con tal precisión, que los suprime o los exagera a voluntad para acostumbrar al alumno que ejercita, a vencer las dificultades que puedan presentarse en esta clase de operaciones.

La india acude al anfiteatro con un saquito negro en el que lleva los objetos destinados a desempeñar el papel de cuerpos extraños, tales como huesos de frutas y de animales, espinas de pescado, cucharillas, bolas, etc.

Dícese que llegó a formarse un Sindicato de médicos que, desearos de estudiar a fondo este curioso caso, prometieron a la india una buena renta anual, a condición de que les legase el cadáver, pero Ranji no ha aceptado la proposición.

ARGOS.

El calor está volviendo locos a los parisienses La terrible cocinera

París.—El extraordinario calor que se siente ha sido causa de que se registren numerosos casos de locura fulminante.

De dos de ellos, se ocupan especialmente los periódicos.

Catalina Savoy era cocinera en una repostería y pastelería de la calle de Sevres. Tiene cincuenta y seis años de edad y le gusta mucho el vino blanco.

Dedicábase a asar pollos en el horno, y como sentía un calor terrible, destapó varias botellas de vino blanco y empezó a beber sin tasa.

El calor, el trabajo y el vino se combinaron, determinando en su cerebro un ataque de locura furiosa.

Catalina comenzó a bailar en la cocina una danza verdaderamente grotesca.

Luego gritó hasta enrojecer, y cogiendo todos los comestibles que tenía en la cocina, los introdujo en el horno.

Acudió el dueño del establecimiento a poner coto a tantos desmanes; pero Catalina se atrinchó detrás de una mesa y empezó a arrojarle todo género de proyectiles.

Los vecinos sobre el infortunado de las cocinas, los platos, los pollos asados y sin asar las botellas de vino y las salseras.

Huyó, cediendo al pánico, y volvió al poco rato, acompañado de dos policías.

Estos, tras encarnizada lucha, sacaron de la cocina y del establecimiento a Catalina Savoy, sin hacer caso de sus ensordecedores gritos.

Cuando la cocinera estuvo en la calle, abrió los brazos y cayó al suelo como una masa.

Y los policías vieron con extraordinaria sorpresa que cesan de entre sus faldas tres magníficos pollos, asados y dorados, que Catalina, antes de emborracharse, había guardado, siguiendo añeja costumbre.

El estado de la cocinera es gravísimo.

Un carnicero sorprendido

El segundo caso de locura fulminante, de quedan cuenta los periódicos, se produjo en la calle de Fleurus.

Un carnicero, establecido en dicha calle, despachaba tranquilamente a su clientela, cuando penetró en su tienda una señora elegantemente vestida.

—¿Señor carnicero!—gritó.

—¿Qué quiere, señora?—Chuletas? ¿Solo millo?

—¿Que me deguelle! ¡Soy una real! ¡Soy una ternera!

—¿Qué dice usted?

—¡Que me deguelle pronto! ¡Hay que acabar! ¡París está sitiado por los almanes! ¡Todos se mueren de hambre! ¡No hay víveres!

—¿Cómo que no? ¿Y esta carne?—gritó el carnicero enseñando a la dama las reses

1.000 cartas comerciales y 1.000 sobres impresos 10 PESETAS

Precio excepcional únicamente para los suscriptores de LA ALMUDAINA. Estos precios verdaderamente asombrosos regirán solamente hasta el 1.º de Septiembre.

500 cartas comerciales y 500 sobres impresos 6 ptas.

En la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 33.

en canal que colgaban de escarpías, al lado de las mesas de marmol.

—¡Esas reses son de cartón piedra!..

—¡Oh!—rugió el carnicero furioso.—

¡Yo vendo carne auténtica!..

La dama, sin contestarle, precipitose sobre un gran cuchillo que había en una mesa, gritando:

—¡Yo me degollaré!

Y lo hubiera hecho, a no ser porque un cliente arrebató el arma.

Llevada a la Casa de Socorro más próxima, los médicos dijeron que padecía un ataque de locura repentina, causado por el calor.

El abanico

El abanico es el arma de la mujer, como la espada lo es del hombre.—Edison.

del origen y uso del abanico

Un autor atribuye a Venus el origen del abanico, pero no se comprende bien semejante objeto en manos de una deidad que tenía los céfiros en su comitiva.

Sea de esto lo que fuere, lo cierto es que la humanidad ha conocido desde muy antiguo el objeto que hoy denominamos frustería, arma, trivialidad femenina, con la agravante de ritual y utilidad. Siempre se empleó en torno de los altares a fin de alejar los insectos, llamándosele por tal motivo "mosquero". Su primera forma fué una cola de vaca ó de caballo y una rama de acacia ó de mirto.

Este fué su humilde origen. Las frágiles obras maestras que las damas agitan con elegancia ó que se colocan por su hermosura en vitrinas, los admirables abanicos que conocemos hoy, ¿nacerán tal vez de la humildad de sus antepasados?

Entre los criados que había en las casas buenas de Roma, había siempre uno encargado de preservar el sueño de las damas, moviendo su abanico a fin de evitar que le molestaran los insectos, y refrescando el ambiente.

En un párrafo de Lucilio, dice: «Demotio al abanicar, durante su sueño, a la pequeña y ligera Artemidora, la lanzó fuera de la habitación.»

Los poetas Ovidio, Tibulo y Propertio han hablado del abanico. Parece ser que las sibilas tenían la costumbre de abanicarse al consultar a sus oráculos, valiéndose para ello de las plumas de pavo real, como hacían las etruscas, con las de aves, trux y las de loro.

Los abanicos grandes eran cazamoscas, los otros ligeros formaban parte del atavío de las mujeres, que los suspendían de su cintura mediante una cadena de oro ó plata.

El modelo original del abanico es una ala de pájaro ó, mejor dicho, dos alas unidas.

También hemos visto abanicos indios hechos de mosaicos, de plumas, y el abanico japonés, de hierro cincelado.

Los sacerdotes de Isis usaban grandes abanicos-pantalla, formados por plumas de diversos tamaños dispuestas en "semicírculos. El mismo género servía de estandarte militar a los egipcios durante las guerras, hallándose también en las comitivas triunfales de faraones y sacerdotes.

Los aztecas conocieron el abanico; Moctezuma no olvidó incluir abanicos de plumas adornados con un sol ó una luna de oro pulimentado, entre los regalos que envió a Hernán Cortés. Eran emblema de autoridad y se colocaban en manos de los dioses.

En nuestros mismos tiempos no ha perdido el abanico su lugar en las ceremonias religiosas, no solo en Oriente, sino en Europa y en la misma Roma. Cuando el Sumo Pontífice se presenta en público, va rodeado de guardias que llevan inmensos abanicos de blancas plumas.

En la Iglesia griega hay un dibujo muy corriente, representando a un querubín con sus alas, formando abanico.

Sirve para el culto y la guerra, es símbolo de autoridad, cetro de coquetería, y se ha usado en todas las épocas de la humanidad.

En China, sin embargo, no le conceden tal antigüedad, al menos entre el vulgo. Los charlatanes del imperio de las flores, mas oídos a veces que los sabios, dan al abanico un origen relativamente moderno, aunque muy encantador por cierto. He aquí la graciosa leyenda: Un día la hermosa Kon Si—que significa seguramente "flor de jazmín", "dulce lis", ó "diamante puro",—un día, como vamos diciendo, Kong Si asistía a la fiesta de los Crisantemos; molesta por el calor, tuvo que quitarse la máscara que cubría su rostro, como el de toda mujer de raza mandarina; pero como la ley le impide exponer sus lindas facciones y su dulce sonrisa a las miradas profanas, a fin de no faltar a ella, discurrió un medio de esos tan naturales en toda imaginación femenina: agitar rápidamente y sin interrupción alguna la máscara, muy cerca de su dulce rostro, consiguiendo así refrescar sus ardientes mejillas con el aire puesto en movimiento, y ocultar a los ojos del público su frente de ambar palido y sus labios de rosa.

Las mujeres presentes aprobaron aque-lla innovación, aun mas ingeniosa que atrevida, y pronto diez mil manos agitaron diez mil caretas.

El abanico acababa de nacer en China.

LIQUIDACION

á cualquier precio de Sombrillas

PERFUMERIA INGLESA

CADENA, 6

PALMA

Habiendo llegado a noticia de la policía de que se habían cometido varias sustracciones de bicicletas de distintos almacenes de esta ciudad se puso a practicar las oportunas diligencias para descubrir a los autores.

Estas dieron el resultado apetecido, pues lograron detener a un individuo llamado Francisco Mora Coll el cual se confesó autor de haber sustraído tres de las referidas máquinas las cuales han sido recuperadas.

Dicho detenido con el atestado instruido el efecto ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Ayer tarde, en el barrio de la Calatrava celebróse el último día de fiesta de las callejeras en honor de San Cristóbal.

En las calles se celebraron las clásicas *corregudes*, que entusiasmaron al elemento joven, ostentando victoriosamente los vencedores las verdaderas cañas en cuyo extremo pendían las acostumbradas manzanas, conejos, gallinas, pañuelos, etc., etc.

Al mismo tiempo, y con no menos animación se celebraba un baile en la plaza de Santa Fé, donde se bailó al son de gaitas y tamboriles.

En el escaparate de la sombrerería de los señores Riera y Pizá se hallan expuestas las moñas y banderillas de lujo y cintas para el festival taurino y sportivo que los socios de la «Asistencia Palmesana» celebrarán el próximo domingo en nuestro circo taurino.

Por la policía fué ayer puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor del delito de abusos deshonestos.

En la Secretaría de Instrucción pública se han recibido los folletos con los escalafones de las maestras de estas islas.

Los señores Salom y Rullán nos participan que el vapor *Italia* de la Compañía «La Veloce» llegó a Buenos Aires el día 5 del actual.

Según comunicación de la Guardia civil del puesto de Manacor la huelga de obreros carpinteros de la citada ciudad continúa con tranquilidad, siendo muchos los obreros que trabajan y es de esperar que tenga pronta solución.

El señor Juez de instrucción del distrito de la Catedral cita, llama y emplaza a Rafael Picornell (a) *Balladé*, para que se presente en dicho juzgado a declarar en la causa que se le sigue por estafas.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular encargando a los Ayuntamientos que no le han remitido los estados de las vacunaciones y revacunaciones correspondientes al primer semestre que lo verifiquen dentro el plazo de ocho días de lo contrario les impondrá el maximum de la multa que la ley le autoriza.

La Benemerita del puesto de Porreras da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

En el escaparate de la Droguería de los señores Esteva y Boscan se halla expuesto el proyecto general de la reforma del Puerto de Palma, obra del ilustrado Ingeniero de las Obras del Puerto don Pedro Garau.

Da dicho proyecto dimos amplia cuenta.

Fueron muchos los que se congregaban frente a dicho escaparate para contemplar tan importante reforma.

Para el 14 de este mes de Julio el Patronato Obrero proyecta una expedición a Valldemosa. La marcha será a las cuatro de la mañana.

Los que deseen tomar parte en ella véanse con los jóvenes de la Comisión en el Patronato, todas las noches.

Nos participa don Andrés Jaime que ha quedado abierto el pago del segundo trimestre del corriente año a las clases pasivas y pensionistas de Instrucción primaria.

Del Ejército

Transportes.—Según se dispuso en R. O. de 21 Junio próximo pasado, serán transportadas desde el Centro Electrotéc-

Agua esterilizada á 116 grados de temperatura Sistema CARTAULT

Desde hoy, en el propio domicilio de mi fabrica, calle Arco de la Merced, se espanda Agua esterilizada, (á 116 grados de temperatura), por el sistema CARTAULT, (único y el más recomendado en su clase), al precio de diez céntimos de peseta el litro, á granel y GRATIS para los pobres que por disposición facultativa les sea ordenado.

Palma 1.º Junio 1912.—F. Miret

SEXTO ANIVERSARIO
del fallecimiento de la señorita
MARIA DE LAS MERCEDES AMENGUAL Y OLIVER
E. P. D.

Las misas que se dirán mañana sábado de siete á diez en la capilla del Sagrado Corazón de la Iglesia Parroquial de Santa Eulalia serán en sufragio de su alma.

nico y de comunicaciones, 4 bicicletas marca «Peugeot», á la Sección ciclista de Palma.

Orden de la Plaza.—En el Gobierno Militar se ha recibido la siguiente.

Excmo. Sr.—El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en telegrama fecha 8 del actual, me dice:

«Sirvase V. E. disponer se consienten sargentos aprobados examen para ascenso Oficiales (E. R.) y que se han quedado sin plaza por falta vacantes, si desean escogerse beneficios Ley votada en Cortes sobre «reorganización clases tropas», y optar por ascenso con arreglo Ley 1.º Junio 1908.

Otra.—El 14 del actual á las 10 de la mañana, tendrá lugar en el Hospital Militar de esta Plaza el reconocimiento de los individuos propuestos para inútiles.

De las islas

Mahón

Se reunió en el salón de actos del Ateneo Obrero la Comisión organizadora que habia sido nombrada por la Junta Directiva de este Centro, para tratar de llevar á cabo la idea del ateneísmo, don Jaime Roselló, de origin en esta ciudad un monumento que perpetúe la memoria del sabio é ilustre hijo de Menorca Doctor Orfila. La reunión estuvo muy animada, y todos los señores que estaban presentes demostraron vivo interés en que esa hermosa, culta y patriótica obra proyectada, pueda verse coronada por el más lisonjero éxito y en la mayor brevedad posible.

—Victima de penosa enfermedad falleció el pasado domingo á los 69 años de edad, en la villa de Alayor, don Juan Gomi la Gomila, acreditado Maestro de Obras de aquella localidad.

Q. P. D.

Biniat

La Obrería de S. Cristóbal parece que quiere celebrar la fiesta del Santo titular con mayor solemnidad que de costumbre, en los días trece catorce y quince del presente.

He aquí el programa:

Sábado por la noche.—Completas solemnes y después la tradicional revuelta con fuegos artificiales.

Domingo día catorce.—A las nueve y media tercia solemne y después misa mayor que predicará el elocuente orador sagrado señor don Juan Negro de Buñola y á la salida del oficio refresco en la vicaría. A las cuatro de la tarde carreras de hombres y caballerías con premios para los vencedores consistentes en un par de pollos y cinco pesetas para hombres y un bocado y dos pesetas cincuenta para caballos. A las veintinueve balle al estilo del país que amenizará la banda de música de Lloseta.

Lunes quince.—Igual que el domingo menos en las carreras que hay diferente distribución de los premios pues tan solo es para los del pueblo.—C.

Capdeñá

Programa de la fiesta cívica religiosa que en el presente año se celebrará en Capdeñá, en honor á su titular la Virgen del Carmen.

Jueves 15 Julio, al anochecer se cantarán en la Iglesia solemnes completas.

Martes 16.—A las nueve y media se cantará en la Iglesia tercia solemne, y después el oficio mayor, siendo el predicador el Rdo. Sr. Vicario de Fornalutx.

Por la tarde, después de las carreras de costumbre, se cantará en la Iglesia una parte de rosario en honor á la Virgen del Carmen y por la noche habrá baile al estilo del país, tocando en el, la banda de Galicia.

Miércoles 17.—Fiesta en honor de San Urbano marít. A las nueve y media tercia y después oficio solemne, en el que predicará las glorias del Santo Económico de Calviá, por la tarde carreras y baile como en el día anterior.—C.

10 Julio de 1912.

Buñola

Se están activando los preparativos y, á medida que adelantan, cunde el entusiasmo entre el vecindario, para solemnizar el día del acto de la inauguración del ensanche de esta población.

He aquí el programa de los festejos que con tan plausible motivo tendrán lugar el próximo domingo 14 de los corrientes.

A las tres y media de la tarde.—Llega da á esta población de una banda de músicos de Palma, que al son de animado paso doble recorrerá las calles y plazas de la localidad.

A las cuatro.—Bendición de los terrenos del ensanche; apertura de las cuatro grandes vías que forman el plano levanta do para la urbanización de la huerta de «Son Garcías», y solemne Te Deum, que en acción de gracias al Santísimo, se cantará en esta Iglesia parroquial.

Acto seguido tendrá lugar el lunch ofrecido por el Ayuntamiento y propietarios de «Son Garcías», á las autoridades é invitados al acto.

A las seis.—Carreras de hombres y niños en la espaciosa vía central del ensanche.

A las siete.—Espléndida iluminación de dicha vía y baile al estilo del país.

A las diez de la noche.—Sesiones de cine al aire libre en que se desarrollarán diversas é interesantes películas.

Todos los actos referidos serán amenizados por la expresada banda.

Nota.—En la tarde de dicho día, además del servicio ordinario de trenes, propio de los días festivos, habrá un tren especial que partirá de Palma á las siete y media y saldrá de Buñola para Palma á las once y media de la noche.—C.

Buñola 10 Julio de 1912.

Instalaciones eléctricas

Habiendo solicitado «La Palma de Mallorca» la ampliación de las instalaciones eléctricas á los caseríos de Son Rapiña, Son Llull y La Vileta, el señor Gobernador de la provincia ha dictado una circular exponiendo el proyecto á efectos de reclamación en las oficinas de Obras públicas por un plazo de 30 días para que los particulares puedan formular las reclamaciones que consideren oportunas.

Igualmente se halla expuesto al público en las referidas oficinas otro proyecto para instalar en la villa de Andraitx una central de producción eléctrica para el alumbrado público y fuerza motriz.

El baluarte de Chacón y las murallas del mar

En la última sesión del Ayuntamiento se nombró una Comisión formada por el Alcalde y los Concejales señores Snaer, Alemany y Trián para que estudiaran y esclarecieran ciertos puntos de la Real orden últimamente dictada autorizando la permuta solicitada por el Ayuntamiento del baluarte de Chacón y utilizar las murallas de mar, á cambio de unos solares lindantes con el glacis de Santa Catalina.

Dicha Comisión visitó ayer al señor Capitán general para cambiar impresiones acerca del particular.

El señor Alcalde nos dijo que habían quedado estiefos de la buena disposición del señor Capitán general por solventar las dudas y llegar á una pronta armonía que haga factible la realización de la mejora que se proyecta.

La Comisión se reunirá de nuevo brevemente para el estudio del asunto y formular el oportuno dictamen.

Audiencia

Causa por infracción de la ley de emigración

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Jezzado de la Catedral contra Francisco Boyer Boyer acusado del delito de infracción de la ley de emigración.

Representó el ministerio público el Abogado fiscal señor Moles.

El procesado estuvo defendido por el Abogado don Joaquín Pascual.

Abierta la sesión se procedió al exámen del procesado quien dijo que efectivamente en su domicilio tenía colocados unos carteles anunciadores de la salida de vapores con emigrantes.

Afirmó también que se limitaba á contestar las preguntas que se le hacían arregladas á la ley de emigración, pero jamás facilitó pasaje á nadie ni se dedicó á la recluta de emigrantes.

Comparecieron varios testigos que confirmaron lo de los anuncios pero negaron que el procesado les hubiera hecho proposiciones para el embarque.

Protección de animales y plantas

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular.

«La Sociedad Protectora de Animales y Plantas de esta capital, cuya obra humanitaria empieza á fructificar dando gallardas muestras de vitalidad, se ha dirigido á este Gobierno solicitando el apoyo oficial para mejor seguir su benemérita labor, cuyos beneficios alcanza á la agricultura y tienden á evitar crueldades que dicen muy poco en favor de la cultura pública.

Al atender al expresado, recomiendo á todos los agentes de mi autoridad especialmente á los señores Alcaldes cuiden de que las prevenciones de la presente circular tengan el más exacto cumplimiento solicitando á la vez el apoyo de cuantas personas se sienten animadas de los buenos deseos que inspiran á la sociedad de referencia, cuya cooperación valiosísima, el único medio de que modificando las costumbres se consiga respeto para las plantas y protección para los animales como prescriben las leyes y dictan los sentimientos humanitarios; estableciéndose en su consecuencia las siguientes prevenciones.

1.º No se permitirá el comercio de pájaros ciegos; los que se encuentren serán recogidos por los Agentes de la Autoridad y los que los tuviere multados con 100 pesetas.

2.º Conforme dispone la Ley de caza, está en absoluto prohibido coger niños ó sustraer de ellos los huevos ó las crías. Los que infrinjan esta prevención serán entregados á los Tribunales conforme á las disposiciones dichas.

3.º Se prohíbe también arrancar la corteza de los árboles de los paseos ó sitios públicos, clavaries clavos, tronchar sus ramas, tirarles piedras, sustraer á ellos y cuanto, en general, pueda perjudicar su vida, belleza y desarrollo.

4.º Igualmente se prohíbe coger flores de los jardines públicos, estropear las plantas y causar en ellos daños y desperfectos.

5.º También queda prohibido torturar en cualquier forma á los animales, instalarlos al blanco en el que éste se halle cons tituido por un animal atado ó inmovilizado.

6.º Se prohíbe también ostigar y castigar con crueldad á los animales de tiro y carga, así como todas cargas violentas que den por resultado ocasionar sufrimientos crueles ó innecesarios á los mismos, impliéndose al efecto por todos los medios, que se les haga transportar cargas ó se les someta á trabajos superiores á su edad, fuerza y condiciones.

7.º No podrán circular las caballerías cuyos resabios les hagan peligrosas, las asmáticas, las que padezcan llagas ó cojera u otros defectos que les priven de trabajar sin sufrimiento. El conductor de caballerías deberá emplear tan solo tralla para estimular el esfuerzo físico de las mismas, absteniéndose de hacerlo con palos, hierros, piedras, etc.

8.º Se prohíben asimismo las riñas de perros entre sí, o con otros animales, sean de la especie que sean.

9.º A los interventores de estas disposiciones se les impondrán las penalidades consiguientes pasando inmediatamente las oportunas denuncias á las autoridades respectivas.

10.º Los Alcaldes darán la mayor publicidad á esta circular, procurando su colocación y lectura en los sitios públicos de costumbre y en las respectivas Escuelas, y con la Guardia Civil y demás agentes de la Autoridad, velarán por su más exacto cumplimiento, siendo inflexibles con los infractores, y prestando además su ayuda ó concurso á las personas autorizadas para recabarlos, así como también á los individuos de las Sociedades Protectoras de Animales y Plantas legalmente constituidas.

Espero pues que todos ayudarán á esta necesaria labor capacitados de la conveniencia, bondad y eficacia de estos proyectos para el buen nombre de esta provincia.

De Sociedad

Ha aprobado el tercer ejercicio en la Academia de Administración Militar don Juan Ramonell.

Ha sido nombrado Notario de Híjar, el que lo ha sido hasta ahora de Muro don Manuel Vicente Pineda y Ratia.

En el vapor *Rey Jaime II* llegaron ayer de Barcelona, don Isidro Pons, don Manuel Puga y señora, don Mateo Ferragut, don Francisco Rada, don Francisco Sancho, don José Aguiló, don Manuel Lardies, don Guillermo Caballer, don José Caro, don Ricardo Llacer y señora, don Juan Malet é hijo, don Pablo Mayol, don Benito Alvarez, don Bartolomé Susa, doña Catalina Susa, don Juan Estades y señora, don José Marqués y don Jerónimo Ripoll.

De Marsella llegaron ayer en el vapor *Balear*, doña Paula Arbona é hijos, don Pablo Comas, don Guillermo Deyá y señora, don Nicolás Rullán y señora, don Francisco Arbon, don Bartolomé Arrom, don Miguel Ferrer, don Miguel Escarrer, don Antonio Arbona y señora, don Pedro Nemo, don Jaime Valls y don Miguel Vaquer.

Anoche, en su coquetón despacho de la calle de la Lonja, convertido en un verdadero jardín espléndidamente iluminado, dieron el joven Ingeniero Electricista don Antonio Planas y don José Gilabert, un espléndido lunch con motivo de haberlos nombrado la importante casa A. E. G. *Thompson Houston Iberica*, Delegados técnico y administrativo respectivamente en Baleares.

Asistieron, entre otros, el Gerente de la Compañía de Electricidad don Jorge Cetre, su hijo el ingeniero de dicha Compañía, ex-teniente de Alcalde señor Canet, el jefe de oficinas de la mentada compañía señor Roselló, el ingeniero electricista señor Carlos Cladera y representantes de la prensa.

Todos los reunidos hicieron votos para que la importante compañía A. E. G. sea floreciente en sus negocios, puestos en manos de joven tan activo é inteligente como el señor Planas y de persona de tantos conocimientos comerciales como el señor Gilabert, considerando un verdadero acierto de la compañía dichos nombramientos conocidas sus relaciones en Mallorca y precisamente en estos tiempos que siente verdadero amor á la electricidad.

De Mahón en el vapor del mismo nombre llegaron don José Juan Mari y señora, don Bartolomé Palmer, don Antonio Romaguera don José Casanovas, don Manuel Pardo, don Manuel Guardiola, don Antonio Pineda y don Pedro Garau.

En el vapor *Rey Jaime II* salieron ayer tarde para Barcelona, don Magin Durán, don José Mir, don Mariano Palos, doña Carmen Coxos, don Felipe Cuasp, don Faustino Morrell y don Julián M.º de Mundieta.

Festival escolar

Seguendo la costumbre de todos los años, la Junta local de primera enseñanza, ha querido en ese solemnizar el cierre de curso y el acto de la repartición de premios con un festival escolar.

Esta se celebrará el domingo próximo y á él serán invitadas las autoridades.

La Comisión encargada de organizar tan simpática fiesta está formada por los Concejales señores Font y Peña y Gimenez y los Profesores señores Llobera y Terradas los cuales trabajan para que resulte lo más amena é instructiva posible.

Ayer los señores Font y Peña y Llobera estuvieron á visitar al presidente de la Diputación para solicitar el concurso de la Banda de la Misericordia.

Además tienen encargados los adornos que han de celebrarse en el patio de la Escuela Graduada sitio designado para la celebración de la fiesta.

Diferentes secciones de niños y niñas de las distintas escuelas vienen ensayando desde hace algunas semanas, algunas composiciones que cantarán en dicho acto que son las siguientes:

Himno á Ramón Llull, letra de don Antonio Peña y música del señor Llobera que será cantada por las secciones de niños y niñas.

Solo Regina, música del señor Llobera, cantado por la sección de niños.

La Labor, letra del señor Forcel y música del señor Llobera, por la sección de niños.

Las Estaciones, letra del señor Forcel y música del señor Llobera, por ambas secciones.

El sábado próximo á las cinco y media de la tarde se reunirán todos los cantores en el jardín de la Escuela Graduada para el ensayo general de dichas composiciones.

El número total de alumnos de ambos sexos que tomarán parte en la fiesta ascenderá á unos 1300.

El programa del festival será como sigue:

A las cuatro de la tarde del domingo se

He sido nombrado aspirante á oficial de la Intervención de Hacienda de Valencia el joven don Juan Sales Subirá, hijo de nuestro amigo el interventor de Hacienda de esta provincia don Carmelo Sales, sobrino del ministro de Hacienda señor Navarro Reverter.

Protección de animales

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular.

«La Sociedad Protectora de Animales y Plantas de esta capital, cuya obra humanitaria empieza á fructificar dando gallardas muestras de vitalidad, se ha dirigido á este Gobierno solicitando el apoyo oficial para mejor seguir su benemérita labor, cuyos beneficios alcanza á la agricultura y tienden á evitar crueldades que dicen muy poco en favor de la cultura pública.

Al atender al expresado, recomiendo á todos los agentes de mi autoridad especialmente á los señores Alcaldes cuiden de que las prevenciones de la presente circular tengan el más exacto cumplimiento solicitando á la vez el apoyo de cuantas personas se sienten animadas de los buenos

reunirán los niños de ambos sexos en la plaza de San Francisco y por escuelas irán desfilando por delante del sepulcro del Beato Ramón Llull instalado en una de las capillas de la Iglesia de San Francisco la que estará adornada y alumbrada profusamente.

En correcta formación y precedidos de la Banda de la Misericordia se dirigirán al local de la Escuela Graduada.

En este punto distribuidos por escuelas colocándose en el centro la citada banda cantarán las canciones expresadas y el *Himno á la Bandera*.

Seguidamente el Concejal don Juan Font y Peña les dirigirá la palabra para felicitar á los alumnos y alumnas premiados y estimular á los demás á que se apliquen en la enseñanza.

A continuación se procederá al reparto de premios y para ello las escuelas irán desfilando por delante de la presidencia que estará formada por el señor Gobernador, el señor Alcalde y miembros de la Junta, entregándose al pasar los premios á los que se hayan hecho acreedores á los mismos.

Se repartirán cien primeros premios consistentes en un diploma y un libro; cien segundos premios consistentes en libros y 750 terceros consistentes también en libros y opusculos.

Los alumnos volverán á ocupar los mismos sitios de antes y en ellos en unas mesas colocadas al efecto se les servirá un lunch consistente en un bollo y gaseosas siendo estas obsequio de los conocidos fabricantes señores Miret y Riutord.

Como final de fiesta entonarán el *Himno á la Bandera* dándose por terminado el acto.

En esta ocasión se procederá al reparto de premios y para ello las escuelas irán desfilando por delante de la presidencia que estará formada por el señor Gobernador, el señor Alcalde y miembros de la Junta, entregándose al pasar los premios á los que se hayan hecho acreedores á los mismos.

Se repartirán cien primeros premios consistentes en un diploma y un libro; cien segundos premios consistentes en libros y 750 terceros consistentes también en libros y opusculos.

Los alumnos volverán á ocupar los mismos sitios de antes y en ellos en unas mesas colocadas al efecto se les servirá un lunch consistente en un bollo y gaseosas siendo estas obsequio de los conocidos fabricantes señores Miret y Riutord.

Como final de fiesta entonarán el *Himno á la Bandera* dándose por terminado el acto.

En esta ocasión se procederá al reparto de premios y para ello las escuelas irán desfilando por delante de la presidencia que estará formada por el señor Gobernador, el señor Alcalde y miembros de la Junta, entregándose al pasar los premios á los que se hayan hecho acreedores á los mismos.

Se repartirán cien primeros premios consistentes en un diploma y un libro; cien segundos premios consistentes en libros y 750 terceros consistentes también en libros y opusculos.

Los alumnos volverán á ocupar los mismos sitios de antes y en ellos en unas mesas colocadas al efecto se les servirá un lunch consistente en un bollo y gaseosas siendo estas obsequio de los conocidos fabricantes señores Miret y Riutord.

Como final de fiesta entonarán el *Himno á la Bandera* dándose por terminado el acto.

En esta ocasión se procederá al reparto de premios y para ello las escuelas irán desfilando por delante de la presidencia que estará formada por el señor Gobernador, el señor Alcalde y miembros de la Junta, entregándose al pasar los premios á los que se hayan hecho acreedores á los mismos.

Se repartirán cien primeros premios consistentes en un diploma y un libro; cien segundos premios consistentes en libros y 750 terceros consistentes también en libros y opusculos.

Los alumnos volverán á ocupar los mismos sitios de antes y en ellos en unas mesas colocadas al efecto se les servirá un lunch consistente en un bollo y gaseosas siendo estas obsequio de los conocidos fabricantes señores Miret y Riutord.

Como final de fiesta entonarán el *Himno á la Bandera* dándose por terminado el acto.

En esta ocasión se procederá al reparto de premios y para ello las escuelas irán desfilando por delante de la presidencia que estará formada por el señor Gobernador, el señor Alcalde y miembros de la Junta, entregándose al pasar los premios á los que se hayan hecho acreedores á los mismos.

Se repartirán cien primeros premios consistentes en un diploma y un libro; cien segundos premios consistentes en libros y 750 terceros consistentes también en libros y opusculos.

Los alumnos volverán á ocupar los mismos sitios de antes y en ellos en unas mesas colocadas al efecto se les servirá un lunch consistente en un bollo y gaseosas siendo estas obsequio de los conocidos fabricantes señores Miret y Riutord.

Como final de fiesta entonarán el *Himno á la Bandera* dándose por terminado el acto.

Teatros

El teatro de verano

Leemos en un periódico de Mahón llegado ayer:

«En un teatro de verano que con tinguo al Lírico se ha instalado en Palma empezará el sábado próximo una serie de funciones de ópera y zarzuela.

De la compañía que al efecto se organiza formarán parte las tiples señoritas Conchita Huguet y Lola Arellano, el barítono don Pablo Vidales y el maestro director de Orquesta don José R. Villalonga.

Como en Palma, lo mismo que aquí, se *hila delgado* en cuestión de música, esto prueba que los éxitos alcanzados en Mahón y que la prensa ha reflejado han sido buena parte á que en la capital se concierne los méritos de los recién contratados á quienes felicitamos y deseamos nueva cosecha de laureles que de seguro alcanzarán.»

Un concurso

La Sociedad de Psiquiatría y Neurología de Barcelona abre un concurso de trabajos que celebrará en Enero 1914.

1.º Tema de la Sociedad: «Trabajo original y práctico sobre un asunto de Psiquiatría ó Neurología (anatomía normal ó patológica, fisiología, patología, bioquímica, terapéutica, clínica, etcétera), «á libre elección».

Para este tema, la «Sociedad Psiquiatría y Neurología» ha fundado un premio de mil pesetas que otorgará al trabajo que en concepto del Jurado calificador, posea valor absoluto, tanto por su originalidad como por la observación, de la investigación ó de la experimentación científica, como por su fidelidad práctica.

Será preferible el que, dentro de estas condiciones, acompañe más comprobantes.

Junta provincial del Censo de población

Ayer á las doce se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador Civil de la provincia.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobaron los resultados de los censos de población de algunos Ayuntamientos.

Igualmente fueron aprobados los resultados obtenidos por las Comisiones comprobadoras sobre el terreno de los censos de poblaciones de los Ayuntamientos de Artá, Establiments, Felanitx, Ibiza, Manacor, Pollensa, Santa Margarita, Santany y San José.

Conforme á la instrucción serán remitidos los resultados á las respectivas Juntas Municipales para que dentro del plazo de ocho días formulen las reclamaciones oportunas.

Y se levantó la sesión.

Festival escolar

Seguendo la costumbre de todos los años, la Junta local de primera enseñanza, ha querido en ese solemnizar el cierre de curso y el acto de la repartición de premios con un festival escolar.

Esta se celebrará el domingo próximo y á él serán invitadas las autoridades.

La Comisión encargada de organizar tan simpática fiesta está formada por los Concejales señores Font y Peña y Gimenez y los Profesores señores Llobera y Terradas los cuales trabajan para que resulte lo más amena é instructiva posible.

Ayer los señores Font y Peña y Llobera estuvieron á visitar al presidente de la Diputación para solicitar el concurso de la Banda de la Misericordia.

Además tienen encargados los adornos que han de celebrarse en el patio de la Escuela Graduada sitio designado para la celebración de la fiesta.

Diferentes secciones de niños y niñas de las distintas escuelas vienen ensayando desde hace algunas semanas, algunas composiciones que cantarán en dicho acto que son las siguientes:

Himno á Ramón Llull, letra de don Antonio Peña y música del señor Llobera que será cantada por las secciones de niños y niñas.

Solo Regina, música del señor Llobera, cantado por la sección de niños.

La Labor, letra del señor Forcel y música del señor Llobera, por la sección de niños.

Las Estaciones, letra del señor Forcel y música del señor Llobera, por ambas secciones.

El sábado próximo á las cinco y media de la tarde se reunirán todos los cantores en el jardín de la Escuela Graduada para el ensayo general de dichas composiciones.

El número total de alumnos de ambos sexos que tomarán parte en la fiesta ascenderá á unos 1300.

El programa del festival será como sigue:

A las cuatro de la tarde del domingo se

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

A las cinco de la mañana, de Mahón, vapor *Mahón*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las seis de la mañana de Barcelona, vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las nueve de la mañana de Martorell, vapor *Balear*, con la correspondencia, pasaje y carga.

Salidas

A las cinco de la tarde para Argel, vapor *Mtramar*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las seis y media de la tarde para Barcelona, vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, pasaje y carga.

Quedó despachado para Cabrera, vapor *Ciudad de Palma*, que saldrá esta mañana.

Esta mañana es esperado de Valencia, el vapor *Ileño*.

Esta mañana saldrá para Alicante, el vapor *Cataluña* y esta tarde para Mahón, el vapor *Mahón*.

CULTOS

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri, dadas á la Virgen del Carmen en sufragio varios difuntos: Exposición á las seis de diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Rosario, novena del Carmen y rezo S. D. M.

Continúan en la Iglesia de Nra. Sra. Remedio (Mollnar) en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis de las ocho Misa mayor y después se darán algunas misas rezadas y durante la día habrá meditación; al anochecer Rosario novena del Carmen y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Francisco, por la tarde á las seis y media se rezará la Corona y se cantarán solemnes Completas en preparación de la fiesta de S. Buenaventura.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. de los Remedios en San Magdalena.

Santos

Hoy.—Santos Felix marit y Juan del berto.

Mañana.—Santos Avacieto papa papa y Edrés profeta.

Descubrimientos modernos

Estereolización de las aguas potables

El descubrimiento de la antiseptia como era de esperar, la atención de todos los estudios sobre las substancias desinfectantes.

En consecuencia, hemos visto surgir los últimos años del siglo pasado, una gran cantidad de nuevos desinfectantes, de los que con más ó menos reclamo, se decantaban virtudes y las ventajas.

La Glicina, serena, entre el agitar voracidad de especuladores é invencionalmente por demasiado fáciles entusiasmos fue aquietando lentamente el valor de uno, y después de incertidumbres, resueltamente con larga experiencia, pudo decir, sin dar lugar á dudas, que entre numerosos desinfectantes químicos, el más adecuado y el más eficaz en su aplicación, también de más fácil y segura aplicación.

Pero también el sublimado tiene inconvenientes, los cuales, si no hacen imposible extenderse de su uso, han hecho crecer fuerte el deseo del descubrimiento de substancias, que, teniendo sus méritos, hubieran exento de sus defectos.

La fácil reducibilidad del sublimado al contacto con las más variadas sustancias y su acción superficial sobre los tejidos orgánicos, han sido muchas veces sus inconvenientes; pero estos no son los que ni tal vez los mayores, porque la gran actividad del sublimado y los dolorosos efectos á que dió y á lugar diariamente, de su empleo, como desinfectante, en productos que tengan que ser ingeridos por el hombre ó por los animales. Se comprende, por lo tanto, la importancia que la introducción de un desinfectante, teniendo la energía del sublimado, no sea ni tan fácilmente reducible.

El profesor Paternó, de la Universidad de Roma, ha resultado felizmente este problema con resultados superiores á todos por el *Tachilo*, por él compuesto, no solamente un antiseptico, que el sublimado, sino, por su potencia, sino que es notablemente.

Poder antiseptico. El *Tachilo* es un antiseptico más energético que haya hasta la fecha; su poder es por lo menos 100 veces mayor que el del sublimado; su solución, al 1 por 100, mata en 15 minutos, las esporas del carbón y de la ventaja de ser *inofensivo* punto mismo humano á dosis elevadísima.

El *Tachilo*, á pesar de ser más activo en su grado, no es tóxico y avienta los dos antisepticos hasta hoy conocidos, permitiendo su empleo como uso interno en organismo humano.

El *Tachilo* es soluble en cualquier agua, en toda proporción, y su solución es estable á la luz.

El *Tachilo* en la desinfección de aguas potables. Por numerosos y extensos estudios, hechos con grandísimo cuidado y científico por el profesor Paternó, en unión con el doctor M. Cingolani, se ha dado que añadiendo al agua inculada una pequeña cantidad de *Tachilo*, se consigue la completa desinfección de las aguas, suficientes dos miligramos de *Tachilo* esterilizan con seguridad un litro de agua para eliminar todo peligro de infección.

El procedimiento es de una sencillez que no se puede esperar mayor, y puede ser empleado por cualquier persona y en cualquier condición de la vida, no siendo necesario ningún aparato; es bastante llevar un frasco que contenga una solución de *Tachilo*, á un título conocido, y verter la cantidad proporcional debida en el agua, otra manipulación ó tratamiento. La esterilización es completa después de pocos minutos (10 al máximo).

El agua, tratada con el *Tachilo*, conserva su sabor y todas las propiedades físicas, sin modificación alguna, ya sea en ninguna influencia nociva sobre el organismo.

El procedimiento de esterilización de las aguas con el *Tachilo*, presenta, además de los demás métodos, las ventajas de economía y seguridad, y tiene, además, superioridad incontrastada de mantener el agua por meses y meses.

La aplicación del *Tachilo* puede ser como ha prestado ya, grandes servicios higiénicos y particularmente en todos los lugares, que son en muchos de ellos, de difícil acceso, y en condiciones de higiene y de hinculo continuo de enfermedades infecciosas.

Para facilitar el uso del *Tachilo* en el hogar, se ha preparado un frasco de solución titulada en frascos de 50 gramos, de centímetro cúbico de esta solución, en gotas, corresponde á la cantidad necesaria para la esterilización de un litro de agua.

Basta verter con el mismo frasco de solución en cada litro de agua que quiere esterilizar, agitar y dejar reposar. Después de diez minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, su palatabilidad y todas sus propiedades físicas.

Es útilísimo para la desinfección de frutas y verduras. Para este objeto bastará verterlas en agua esterilizada con *Tachilo* durante veinte minutos, pudiendo después comerse, teniendo la seguridad absoluta de que están libres de todo germen infeccioso.

El contenido del frasco es completamente inofensivo, aunque fuese totalmente ingerido por un niño.

Concesionario para la preparación del *Tachilo* en España, es el laboratorio químico Italiano, calle Aragón, 24, Barcelona, y nosotros nos complaceamos haber podido hablar, si bien sea brevemente, de un producto importantísimo, en la seguridad de prestar así un señalado servicio al público, especialmente en este momento que la esterilización del agua es el problema que preocupa todas las clases sociales.

(Del periódico *Industrias Modernas*.)

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 11 a las 18
Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey, empezó a las doce por haber retrasado el Monarca su llegada de la Granja.

El señor Canalejas dió cuenta de los sucesos de Portugal y de las medidas adoptadas por el Gobierno en la frontera y otras disposiciones para evitar que se repitan los hechos de alijos y paso de armas por territorio español, cuyas disposiciones se han puesto inmediatamente en práctica.

El ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter explicó los planes financieros que se aprobaron en el último Consejo.

Después se pusieron a la firma del Monarca numerosas disposiciones, entre ellas la sanción de varias leyes últimamente aprobadas por las Cortes.

El ministro de la Guerra enseñó al Rey los nuevos uniformes para los soldados.

Próximo Consejo

El próximo Consejo que presidirá el Rey será el día 21, para el cual vendrá expresamente el Monarca a Madrid.

Leyes promulgadas

S. M. el Rey ha promulgado hoy las siguientes leyes:

Agregando a Coruña el pueblo de Santa María de Oza.

Prohibiendo el trabajo industrial nocturno de las mujeres.

Concediendo pensión a los facultativos inutilizados y fallecidos en epidemias y a sus viudas.

Y la reforma administrativa de Canarias.

Elección parcial

Se ha firmado el Real decreto con vocado a elección parcial de diputado a Cortes por el distrito de Sevilla el día 11 de Agosto próximo.

Combinación de gobernadores

Ha sido firmada la combinación de gobernadores, resultando inútiles las gestiones realizadas por los periodistas para que entregaran en el ministerio de la Gobernación nota de los nombramientos.

Solo se sabe que ha sido nombrado gobernador de Orense don Alfonso Rojas y trasladado el de Pontevedra.

Madrid 11 a las 24

Conferencia.—Comentarios

En la mañana de hoy el ministro de Hacienda señor Navarro Reverter celebró una detenida conferencia con el señor Gonzalez Besada.

Terminada la cual el señor Navarro Reverter se dirigió a Palacio para asistir al Consejo.

El señor Gonzalez Besada marchó al Consejo de Estado. Aun que se ignora de que hablaron se cree que se compararon de asuntos relativos a expedientes de crédito de varios ministerios.

Dicha entrevista ha sido comentada.

Reunión del Consejo de Estado

En la mañana de hoy se reunió el Consejo de Estado en pleno, bajo la presidencia del señor Moret, informando varios expedientes urgentes cuya resolución afecta al ministerio de Estado y otros departamentos ministeriales.

Para resolver expedientes de indulto

Mañana se reunirá la Comisión permanente para resolver varias cuestiones del ministerio de Gracia y Justicia, entre ellas algunos expedientes de indulto.

Reunión del Comité ejecutivo de la Conjuración.—Campana de propaganda

El Comité ejecutivo de la Conjuración republicana socialista se ha reunido hoy en casa del señor Perez Galdós.

Se han tratado diversos asuntos, acordando realizar este verano una campaña de propaganda por distintas regiones.

Además se ha acordado recomendar a los conjurados de provincias que verifiquen actos públicos encaminados a pedir y obtener del Gobierno la derogación de la Ley de jurisdicciones, combatir la guerra de Africa y preparar la opinión contra la nueva ley para la construcción de la escuadra, que se presenta

rá a las Cortes en el otoño próximo.

El señor Perez Galdós se halla muy mejorado de la enfermedad que padece en la vista, viendo ya con un ojo.

Se confía en que antes de terminar el presente año van con los dos.

Los ministros de buen humor

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha dicho a los periodistas que después del almuerzo que celebraron los ministros hubo un derroche de buen humor entre todos ellos.

Traslado de Gobernadores

S. M. el Rey firmó los Reales decretos autorizando el traslado del Gobernador de Pontevedra a Avila y el de esta provincia a Pontevedra.

Conferencia sobre el cuadro de Wandler Goes

El Encargado de negocios de Alemania ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de Estado señor Garcia Prieto.

Se cree que dicha conferencia está relacionada con el asunto del cuadro de Wandler-Goes.

LEVANTAMIENTO MONÁRQUICO EN PORTUGAL

Madrid 11 a las 24

Noticia desmentida

El ministro de Estado señor Garcia Prieto ha recibido varias cartas de la Legación de Portugal en las que hacen constar que son inexactas las noticias circuladas de que haya gestionado que no se den noticias a la prensa referentes a los actuales sucesos de Portugal, sino al contrario diariamente ella facilita a los periódicos los informes de que dispone.

Tranquilidad en Praga

Según una carta fechada el día 9 del actual, que ha escrito desde Praga el Presidente de la Asociación Comercial de dicha ciudad, allí no se ha alterado el orden ni un solo momento.

Sin noticias de Portugal

Hemos hablado con el ministro de Estado señor Garcia Prieto quien nos ha asegurado que no ha recibido ninguna nueva noticia relativo a los sucesos de Portugal.

Nueva partida que se une a Paiva Conceiro.—Creencia

Noticias particulares recibidas de Orense afirman que una partida de 500 hombres se ha agregado a la columna de Paiva Conceiro.

Se añade que este con los nuevos refuerzos esta dispuesto a atacar nuevamente a Chaves.

Choque entre las tropas republicanas y las de Paiva Conceiro

Nuevas noticias recibidas de Orense afirman que en las inmediaciones de Chaves ha ocurrido un choque entre las tropas republicanas y las de Paiva Conceiro sufriendo un descalabro las primeras.

COINCIDENCIAS

Madrid 11 a las 18

Interior contado...	84'55
Interior fin de mes...	84'60
Amortizable, 5 p...	101'55
Amortizable nuevo...	93'77
Banco de España...	00'00
Compañía Tabacalera...	00'00
Francos...	5'95
Libras...	26'70
Exterior...	00'00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 11 a las 18

El Rey a la Granja

A las cinco de la tarde regresará el Rey a la Granja, después de haber presidido el Consejo de ministros.

Almuerzo

Los ministros y las Mesas de las Cámaras almuerzan en el hotel Ritz, con motivo del término de las sesiones de Cortes.

De verano

Por la noche marchan a San Sebastián el ministro de Hacienda señor Navarro Reverter y el presidente del Congreso señor Conde de Romanones.

Firma regia

El ministro de Hacienda ha puesto a la regia firma las siguientes disposiciones:

Autorizando al Ayuntamiento de Bilbao para construir un grupo de cuarteles, anticipando tres millones

de pesetas reintegrables por el Ayuntamiento.

Concediendo al presupuesto de Marina dos suplementos de crédito, uno extraordinario importante 7 millones 996.935 pesetas; y otro de 5 millones 457.600 al presupuesto de Fomento para pago de obras hidráulicas.

Protección a la enseñanza

Una comisión compuesta del rector de la Universidad Central y directores de los Institutos del Cardenal Cisneros y de San Isidro acompañados del hijo del señor Gasset fueron a Palacio a exponer al Rey un proyecto de protección a la enseñanza.

Cuentan con el apoyo de diversas entidades.

Cumplimentando al Rey

El gobernador civil y el Capitán general han cumplimentado al Rey. Cuchilladas.—Un sobrino contra su tío

Comunican de Zaragoza que se ha desarrollado un crimen que ha causado gran impresión.

Don Segundo Martinez recibió la visita de su sobrino Mariano Grima.

El primero se negó a abrir la puerta, insistiendo el sobrino en llamar para que le abriesen y al hallarse este frente a su tío, acometióse dándose repetidos golpes, cayendo al suelo en cuyo momento el Mariano esgrimió un cuchillo clavándolo a su tío tres veces consecutivas en el pecho.

El agresor ha sido detenido, diciendo que quiso matar a su tío por quitarse un estorbo.

Caravana de automovilistas

Comunican de Bilbao que procedentes de los pueblos de Guipuzcoa llegó una caravana de automovilistas pertenecientes a los clubs de Perignoux.

Fueron recibidos por una comisión del Fomento del Turismo, visitando los excursionistas la población.

Han sido obsequiados con un banquete en la Sociedad Deportista bilbaína.

Mañana realizarán una expedición a las provincias vascongadas.

Prelados a Pamplona

Hoy llegarán a Zaragoza los obispos de Huesca y Barbastro, a quienes se unirá el arzobispo marchando a Pamplona para asistir a la sesión de Clausura de la Semana Social.

A esperar al Rey a Pamplona

El capitán general de Zaragoza marchará el viernes a Pamplona a esperar la llegada del Rey, que irá en dicha población con motivo de los festejos.

Terremotos

Dicen de Sevilla que a las 7'20 se sintió un terremoto que duró dos segundos.

El aparato de la Universidad sufrió una desviación de tres centímetros.

En Huelva el fenómeno duró tres segundos.

Madrid 11 a las 24

Conducción del cajero del «Banco Río de la Plata».—Su declaración ante el Juez.—Su ingreso en la cárcel

Hoy ha sido conducido a esta Corte custodiado por la policía, el cajero del «Banco Río de la Plata» que desapareció después de verificar un desfallo de una importante suma y realizar varias letras.

Imediatamente ha sido sometido a un detenido interrogatorio por el Juez encargado del sumario.

Al principio negó su culpabilidad en el desfallo, pero estrechándole el Juez incurrió primero en marcas contradicciones y acabó por confesar el delito.

Según parece, ha dicho que empleó el dinero en algunas operaciones de bolsa resultándole desgraciadas.

Ha añadido que para fugarse realizó dos letras una de 25 000 pesetas y la otra de 13.000 desapareciendo de Madrid el mismo día que hizo la operación.

Se marchó primero a Valencia desde donde pasó a Zaragoza y luego a Avanzuz, desde donde marchó a París.

En el Hotel en que se instaló había un torero y un actor y estando descansando una noche, creyéndole

aqueellos dormido les oyó decir que el «Banco Río de la Plata» ofrecía una recompensa a quien detuviera al cajero.

Que en su vista marchó a Bruselas y pasadas algunas semanas volvió a París, creyendo que le delataría el actor ó el torero.

Se deduce que la falta de dinero le impidió viajar y sustraerse a la persecución de que era objeto por parte de la policía.

El Juez dispuso que fuera trasladado a la cárcel.

Presenció la declaración del representante del Banco, cuya sociedad se ha mostrado parte en la causa.

Regreso del Rey a la Granja

S. M. el Rey marchó en automóvil a la Granja, suponiéndose que le cojería por el camino la tormenta que poco después de marcharse se desencadenó en este término municipal.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 11 a las 22

Revista naval

Londres.—Dan cuenta de que la revista naval que se prepara en Spittread promete resultar un espectáculo soberbio.

Tomarán parte en ella 223 barcos de guerra a bordo de uno de los cuales presenciarán la revista los lores y diputados.

Para la curación del Tifus

Paris.—El Dr. Metchnikof ha dado cuenta a la Academia de Medicina de los favorables resultados obtenidos para la curación del tifus con la vacunación de bacilos tifos vivos.

Personas muertas de calor

Nueva York.—En esta capital reina un calor sofocante.

Ayer en las calles de esta capital a consecuencia del calor murieron 11 personas, 6 en Filadelfia y 9 en Chicago.

Debido al calor asfixiante muerden los atques de locura.

Llegada del Bey de Tunes

Tolon.—A las dos y media de la tarde ha llegado a este puerto a bordo del vapor Victor Hugo el Bey de Tunes Mahomed Nazir.

Le han recibido las autoridades. Esta noche dicho Bey sale para Paris.

Aumento de la flota de guerra inglesa

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Ministro de Marina, M. Grey en un discurso que ha pronunciado sobre política exterior, ha demostrado las ventajas que reporta a Inglaterra los acuerdos que ha firmado con Rusia y el Japón.

Añadió el Ministro que es necesario que la flota de guerra inglesa sea la mayor del mundo, pues si bien en la actualidad no nos amenaza ningún peligro precisa precaverse para el porvenir.

Dijo además que la diplomacia debe apoyarse en la fuerza armada.

Terminó diciendo, con respecto a la entrevista celebrada entre el Kaiser y el Zar en Pont Baltic, que Inglaterra no teme a ciertas habilidades diplomáticas.

Mr. Bonarlac, en nombre de los conservadores, se adhirió a las declaraciones expuestas por el Ministro y pide que se aumente la flota del Mediterráneo.

Se aprueba la reforma electoral de Francia.—Ovaciones é insultos.—Gran tumulto

Paris.—Ayer noche la Cámara aprobó la reforma electoral basada en la representación proporcional por 339 votos contra 217.

Mientras los partidarios de la reforma ovacionaban al Presidente del Consejo M. Poincaré, los adversarios, especialmente el grupo radical, prorrumpieron en insultos promoviendo un gran tumulto.

Hoy la Prensa adversaria a la reforma califica a M. Poincaré de traidor a la República y exige que presente la dimisión inmediatamente.

Elogios a un discurso

Londres.—Todos los periódicos menos Daily News elogian y aprueban el discurso pronunciado por el Ministro Grey en la Cámara de los Comunes sobre política exterior.

Descarrilamiento de un tren.—Cinco muertos

Nueva York.—En Halifax ha descarrilado el tren expres.

De la catástrofe han resultado cinco muertos.

Discusión del Protectorado

Paris.—En el Senado ha empezado la discusión del proyecto de protectorado de Francia en Marruecos.

Combate entre insurrectos y rebeldes

Salónica.—Una banda de insurrectos, entre Ipek y Diskaba, ha mantenido un combate con las tropas leales durante trece horas.

Después del combate los rebeldes se retiraron a los montes.

La agitación se extiende por aquellas regiones.

El Gobierno cubano al tribunal de la Haya

Nueva York.—El Gobierno yankee obligará al Gobierno cubano a acudir al tribunal internacional de la Haya para que diga si el Gobierno de Cuba es responsable de los perjuicios que han ocasionado los cubanos a los súbditos yankees residentes en Cuba.

Interview con el Presidente del Gobierno ruso

Berlin.—El periódico Morgen Post publica una interview que ha mantenido uno de sus redactores con Kotosof, Presidente del Gobierno ruso.

Dice el entrevistado que está convencido de que el Kaiser es amigo sincero de paz.

Añade que las relaciones de Rusia con Alemania son cordiales y de armonía perfecta.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 11 a las 22

Suicidio

Junto al altar del Sacramento de nuestra Catedral ha ocurrido hoy el siguiente sensible caso.

Un individuo llamado Angel Fernandez ha bebido sin que tuviera tiempo de evitarlo los circunstantes una dosis de ácido clorhídrico.

Conducido al dispensario ha fallecido al poco rato.

Hechas las oportunas averiguaciones ha resultado que el suicida era un infeliz cesante.

En el Municipio.—Proposición rechazada

En la sesión celebrada hoy por este Ayuntamiento los concejales radicales han presentado una proposición pidiendo que se colocara en la Casa Consistorial una lápida conmemorativa de las Cortes de Cádiz.

La proposición ha sido rechazada por 21 votos contra 17.

Llegada de Weyler.—Sobre el viaje de la Infanta

Ha llegado a esta ciudad el Capitán general de Cataluña don Veleziano Weyler que como es sabido marchó a Tortosa con motivo del viaje de S. A. la Infanta Isabel a aquella ciudad.

El señor Weyler ha manifestado que la Infanta no llegará a Barcelona hasta el domingo por la noche.

Como se ignora los días que permanecerá en esta deberá confeccionarse un nuevo programa de festejos y agasajos distinto del acordado antes y del que ya di cuenta.

La Infanta ha renunciado a los honores que le corresponden por su alta gerarquía.

Se supone que mañana doña Isabel pasará el día en Tarragona.

Secuestrador de un niño detenido.—Elogios a la policía

En Matarró la policía detuvo a un sujeto sospechoso, que iba acompañado de un muchacho de unos doce años que decía ser hijo suyo.

Hechas las oportunas averiguaciones para poner la verdad en claro, ha resultado que el tal sujeto había secuestrado al niño y que éste pertenecía a una familia de Barcelona.

El muchacho ha sido devuelto a sus padres.

Los policías que han prestado tan importante servicio son objeto de muchos elogios.

Causa instruida con motivo de una caricatura.—La vista

Hoy ha tenido lugar la vista de la causa instruida con motivo de haber publicado el semanario Cu cut que como es sabido veía la luz pública en esta, una caricatura, en ocasión del viaje realizado a Madrid

por el Orfeo Catalá, que resultaba ofensiva para los madrileños.

El Fiscal ha pedido dos años de cárcel para el autor y el defensor la libre absolución.

La Infanta doña Isabel en Tortosa.—Excursión.—A Tarragona

Telegrafian desde Tortosa que S. A. la Infanta doña Isabel ha visitado la presa de Tivenys a cuyo efecto remontó el río Ebro a bordo del vaporcito Ciudad de Amposta.

Ha ido luego a esta población y después de visitarla marchó en automóvil a Tarragona a donde, según nuevos telegramas recibidos, ha llegado a las nueve de la noche.

Proyecto de las juventudes radicales —¿Lerroux lo desaprueba?

Las juventudes radicales se reunirán para tratar de la celebración de un acto de simpatía hacia Portugal y también de conmemorar la semana trágica.

Asegúrase que el señor Lerroux desaprueba el proyecto de las juventudes radicales.

Las entidades catalanas de la Habana a Prat de la Riba

Las entidades catalanas de la Habana han telegrafiado al presidente de esta Diputación provincial señor Prat de la Riba, felicitándole con motivo de la aprobación en el Congreso del proyecto de ley sobre las Mancomunidades.

El «Kaiserine Elisabeth» a Villefranche

El buque de guerra austríaco «Kaiserine Elisabeth» escuela de guardias marinas que, como es sabido ha permanecido varios días en este puerto, zarpará mañana dirigiéndose a Villefranche.

Llegada de un arzobispo

Ha llegado a esta ciudad el Arzobispo de Albi (Francia) el cual se propone pasar unos días en San Felíu de Llobregat.

CORRESPONSAL

Para preservarse

DE ENFERMEDADES EPIDEMICAS Télese las aguas del valle de Vichy

FUENTES DE ST. LOUIS

St. Yorre cerca Vichy. Curan de verdad el ESTÓMAGO—HÍGADO—RIÑONES

SE DESEA para la venta de un artículo alemán de gran éxito representativo activo y solvente. Diríjase a Ivan Reder, Hotel Alhambra.

SE ALQUILA una casa en Portopí, buena situación. Informarán Monserat, 50.

Fuegos artificiales

de la acreditada fábrica. ESPINOS DE REUS

Rauilletos compuestos desde 20 pesetas en adelante.

Unico depósito droguería CAN SUAU de Jaime Quetglas

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é

INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al estaba enfriado.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo flete a quien lo pide

OBRA NUEVA

De la Isla dorada

(Postales y Bocetos)

—POR—

JOSE M. TOUS Y MAROTO

Precio: 2 pesetas

De venta en la librería de Amerguil y Muntaner.

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estílicos habituales, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserero.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias



Boca sana ***** Dientes blancos

Se tienen siempre usando los DENTRIFICOS HIGEA
Frasco de elixir para 60 usos 1'25 ptas.-Frasco para 120 usos 2 ptas.

Caja de polvos dentífricos 1 pta.-Tubo de Crema dentífrica 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.-Depósito general, J. L. Nadal, EL JAPON, Constitución, 33, (Borne).-Palma de Mallorca

Cuevas dels Hams.--Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suaves de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y a 50 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

NUEVO ESTANTE A PEDAL
CON
FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MEJORA MAS ÚTIL QUE PODIA DESEARSE.

NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER

SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

4, Jaime II, 4-Palma de Mallorca

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 25 de Julio saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 29 de Cádiz, el vapor Antonio Lopez directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela, Colombia.—El día 10 de Julio saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Montevideo directamente para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Oclón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Cumaná, Carripano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas.—El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Alicante directamente para Génova, Fort-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 8 de Agosto saldrá de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. de Sarrategui directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias, Fernando Póo.—El día 2 de Agosto saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 4 de Alicante y el 7 de Cádiz, el vapor directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán. Las escalas de Canarias y de la península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colección de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Línea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Julio, saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor Alfonso XIII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza Antonio Manza, número 4, Palma.

MUEBLES

Se acaban de liquidar en la calle de Feliu, 24, principal.

Se desea vender una porción del caserío de los Hostalers, de 1093 metros cuadrados, procedente del predio «San Costa» y se halla enclavada a unos doce metros de la línea férrea. Para más informes dirigirse en los Hostalers Nons, de la carretera de Icaica, núm. 33, Palma.

En venta

Lo están en el terreno, las caseríos de la calle de Bellver de la Salud, núm. 15 y 15 bis, situados en Palma, Pelaires, 45.

A plazos ó al contado se vende uno caserío en General Barceló, 29.

Muebles

Por ausentarse una familia se venden dos roperas, una cama matrimonio, una sillera Luis XV, y otros varios. Informar en Ronda Norte, núm. 2, 3.º, frente «La Aserradora Balear».

Para específicos

y Aguas minerales Droguería de Vda. de José Juan

Vendo

CABALLITO con ropero, carrocería de asientos y guarniciones en buen estado «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informaría.

NICOLAS TICOULAT DENTISTA

Dentaduras, orificaciones y empastes
Precios económicos—Calle Pelaires número, 102

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en estroncio y litina. Cura radicalmente la Albuminuria, Dispepsia, Mal de piedra, Reumatismo y gota, siendo una arma poderosa para prevenir y combatir las enfermedades infecciosas.

Depósito general CENTRO FARMACÉUTICO.

Pídase en las farmacias.

Impotencia

DEBILIDAD SEXUAL ESTERILIDAD
Curación rápida con la tigua y renombrada POMA DA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos.

inofensivo y produce efecto maravilloso en la primera fricción, top setas bote. De venta en Palma, Don Estro Colóm, Marina, 217.

LINEA PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas
Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, Currupeños, Guantánamo y Manzanillo, saldrá de este puerto directamente el día 20 de Julio, el vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se replica a los señores cargadores se sirvan presentarse con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria.

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES
Saldrá del puerto de Barcelona el día 16 de Julio, el vapor

CADIZ

Admite carga y pasaje.
Paraje de 3.ª clase para Buenos Aires, 36 Duros
Para más informes dirigirse a los señores Planas, Pida y C. S. en C., representantes, San Juan, 10, Palma.

CONSERVACIÓN É HIGIENE DE LA BOCA

Tendrá la boca sana, la dentadura blanca y fresca y no padecerá dolores ni inflamaciones el que use el dentífrico

B'OCÁ
los polvos de MENTHOLINA
que prepara el Dr. Andron

Su uso blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortalece las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo combinada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña, 66, y demás farmacias. Se expenden en la Farmacia J. Sureda Lliteras, Palma de Mallorca.

'Depilatorio imperial'

DEL DR. PADRO
Este elixir depila con prontitud y sin peligro para el cutis. No ocasiona ni irritación ni enrojecimiento. Se vende en todas las Droguerías y Perfumerías.—Barcelona: Plaza Real, 1. Palma: Calle de la Salud, 10.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

COMPAÑIAS HAMBURGUESAS

Vapores-correos Alemanes
Salidas desde Cádiz para Montevideo y Buenos Aires.
El día 21 de Julio, el vapor **Salamanca**
El día 30 de Julio, el vapor **Tijoua**

Precio del pasaje en 3.ª clase desde Almería a Buenos Aires, trasbordo en Cádiz 80 pesetas.

(16 duros)

no teniendo el pasajero que abonar nada desde su salida de Almería hasta su llegada a Buenos Aires, corriendo por cuenta de la Compañía la alimentación y el coste del billete de Almería a Cádiz, los gastos de abordaje en dicho pueblo del pasajero y sus equipajes, etc., etc.

Comidas a la española, luz eléctrica, tel-grafia sin hilos, asistencia médica gratuita.

Todo el personal encargado del trato del pasaje, como Médicos, Practicantes, Cocineros, Camareros, Camareras, etc., es exclusivamente español.

Agente en ALMERIA
Señores ROMERO HERMANOS
En CADIZ
Sres. hijos de EVELIO LAINEZ

Venta de una finca
Se vende la de la calle de Lull, núm. 17, consistente en espesiosos bajos propios para una industria, primer piso y seis pisos más. Informarán Socorro, 24, carpintería.

El mejor reconstituyente moderno es

'GLIDINE'

Alimento poderoso
Estimula el apetito
Tonifica los nervios
Es muy fácil de digerir

Muy útil a
Convalescientes y Diabéticos

100 gramos.—2'00 ptas.
200 " —3'50 "

Pídase en las Farmacias J. Miró, Colón, 8; Centro Farmacéutico, Marina, 24 y principales.

LLOYD SABAUDO

El día 17 de Agosto, saldrá de Barcelona directo para

BUENOS AIRES

el nuevo vapor de gran marcha

PRINCIPE DI UDINE

realizando la travesía en QUINCE DIAS.
Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de pasaje. Jardía de invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, a precios reducidos!

TERCERA CLASE
Borraterías higiénicas, lavabos, comedores con mes.

COCINA ESPAÑOLA
El día 3 de Septiembre, saldrá para el mismo punto el vapor

TOMASO DI SAVOIA

Para informes en Palma: calle de Mar, 49 1.º.

EGMAR

UNICA IRROMPIBIE

De venta en todos los buenos establecimientos y centrales eléctricas, A. E. G.—Thomson Houston Ibérica (S. A.), Barcelona.

Oficina de venta, Ronda de Universidad, 22.—Oficina de Instalaciones, Ronda de Universidad, 35

¡Alerta todo el mundo!

'POLVO REGENERADOR!!'

Para hacer poner 3.000 huevos al año, con solo 100 Z GALLINAS, ¡3.000 HUEVOS!! Primero y único en España. (Patente por 20 años.) Descubrimiento maravilloso — Resultados sorprendentes. — Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

Gasto insignificante.—Pedid folleto explicatorio
Pedid la MARCA 2 GALLINAS NEGRAS, con firma del autor, Dr. DONATO ARAUJO.
Agente para Cataluña, JOAQUIN FAU, Mallorca, 184.
De venta en todas las buenas droguerías.
Representante Antonio Marimón, calle Soler, 30, Santa Catalina